

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cent. de peseta al mes en la Isla. En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cent. por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 13.—**XII despues de Pentecostés:** Santos Hipólito y Casiano obispos mártires.

Lunes 14.—San Eusebio Pbro. y confesor—*Ayuno con abstinencia.*

Martes 15.—**La Asuncion de Nuestra Señora** y San Arnulfo obispo y confesor.

Miércoles 16.—Santos Roque y Jacinto confesores.

Cultos.

Domingo 13.—La Misa y oficio divino son de la B. Juana de Aza con rito doble color blanco haciendo conmemoracion de la dominica, de la octava y de los Santos Hipólito y Casiano mártires.

En la Catedral homilia por el Rdo. Sr. D. Antonio Cursach Yrío.

En San Agustin los Congregantes de San Luis Gonzaga tendrán Misa de comunión a las 7 y media y por la tarde á las 3 y media ejercicio con esposicion de S. D. M. y plática que hará el M. I. Sr. Arcediano.

En Santa Clara fiesta votiva en honor de San Lorenzo con sermón que dirá el Rdo. Sr. D. Juan Barber Beneficiado del Concordato.

En San Antonio continua la oracion de 40 horas con esposicion en las horas anunciadas.

En San Juan Bautista á las 9 misa rezada y homilia por el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

Lunes 14.—La Misa y oficio divino son de San Pablo *al Víncula* con rito doble mayor color blanco haciendo conmemoracion de San Pablo, de la octava, de la Vigilia de la Asuncion y de San Eusebio confesor.

Martes 15.—La Misa y oficio divino son de la *Asuncion de la Santísima Virgen Maria* con rito doble 1.ª clase y octava.

En la Catedral predicará el Rdo. Sr. D. Gabriel Vila Pbro. y por la tarde despues de completas procesion.

Fiesta de la Asuncion de Nuestra Señora. En la Iglesia del Sagrado Corazon de Jesús la Archicofradía de las Hijas de María tendrá Comunión general á las siete y media de la mañana, con canto de motetés á Jesús Sacramentado, despues de la cual se hará la visita mensual á la Santísima Virgen, rezándose los *Padre Nuestros* con las oraciones correspondientes.

Miércoles 16.—La Misa y oficio divino son de San Jacinto confesor con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de las octavas.

En Santa Clara fiesta votiva en honor de San Roque predicando el Rdo. Sr. D. Juan Barber Beneficiado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO.

Las Obras parroquiales.

Oracion cotidiana.

Oh Jesús mio! por medio del Corazon inma-

culado de María Santísima es ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que todos los católicos cooperen en sus respectivas parroquias al planteamiento y desarrollo de obras piadosas y benéficas.

PROPÓSITO

Cercenar lo supérfluo en los gastos para emplearlo en buenas obras, y trabajar personalmente en ellas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª La Santificación del domingo entre las clases obreras.

2.ª Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Sto. Domingo de Guzman.

Día 21, Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda al Apostolado en esta ciudad la aplicacion de sufragios por las almas de cuatro asociadas de esta Píisima Alianza, fallecidas durante el mes de Julio.

MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO EN AMERICA

EN LA ARGENTINA.

Extension del movimiento

Londres, 3.—Las noticias que hoy reciben de Buenos Aires, principalmente las que llegan por la vía Valparaiso, tienen caracter algo alarmante.

El movimiento revolucionario amenaza extenderse á las provincias de Salta y Tucuman, fronteras de Chile.

En ambas se nota graude excitacion, y hay síntomas que hacen sospechar que de un momento á otro seguirán el ejemplo de los radicales de Santa Fe, San Luis y Buenos Aires.

Los insurrectos, mientras tanto, continuan alcanzando triunfos en las otras provincias.

El Sr. Rawson, jefe de las fuerzas revolucionarias que operan en el Estado de Buenos Aires, ha derrotado al Sr. Costa, gobernador de dicho Estado. El sitio que tenfan puesto los insurrectos á la Plata ha terminado con la capitulacion de dicho gobernador, el cual tenfa dentro de la ciudad elementos favorables á los sitiadores, y además no disponía más que de 3.000 hombres para defenderse contra el ataque de los 5.000 de Rawson.

En Buenos Aires la excitacion comienza á ser considerable.

Con respecto á resoluciones del gobierno en vista de la extension que va tomando el movimiento, no hay noticias esta noche.

EN BRASIL.

Situacion grave

Londres, 3.—Los insurrectos del Brasil han alcanzado una nueva victoria.

El gobernador de Santa Catharina ha sido de-

rotado por ellos. Despues de vencerle, los revolucionarios le depusieron de su cargo y procedieron á constituir gobierno.

La situacion en en las provincias sublevadas es considerada tan grave, que el gobierno del Uruguay ha enviado una nota al del Brasil ofreciéndose para restablecer el orden en Rio Grande de Sal, pues el estado de guerra de aquella provincia fronteriza perjudica grandemente á los intereses uruguayos.

Pero este paso dado por la república Oriental demuestra la gravedad de las circunstancias.

EN NICARAGUA

La paz por ahora

Londres 3.—Telegrafian de Nicaragua que la paz es un hecho al fin allí.

La junta nombrada por los vecinos de Leon ha sido reconocida oficialmente por el gobierno nacional.

Se ha concedido una amnistía general en Leon, Granada y demás poblaciones comprometidas en el último movimiento.

La Asamblea Constituyente será elegida en Setiembre próximo.

Un muerto

Buenos Aires 4.—El subgobernador de la provincia de Santa Fe ha sido muerto.

Faltan detalles sobre este suceso.

Las comuicaciones con las provincias del interior son muy difíciles.

Circula el rumor de que la ciudad de la Plata ha capitulado, pero las noticias oficiales nada dicen sobre el particular.

La noticia es, sin embargo, verosímil, pues mediaban negociaciones para la capitulacion.

NOTICIAS.

Una comisión científica, cuyos resultados pueden ser de gran trascendencia para la humanidad, y cuyo desarrollo se ha de seguir con interés, acaba de ser confiada por el gobierno de la República vecina á un monje benedictino, el Rdo. P. Santón, que, al propio tiempo, es uno de los más distinguidos miembros de la facultad de medicina de París.

A imitacion de otro fraile, el dominico Padre Damián que sacrificó heroicamente su vida dedicándose al consuelo y cuidado de los leprosos, el P. Santón trata de encontrar el remedio para esta terrible enfermedad.

En su primera serie de viajes, el valeroso y sabio misionero estudiará la lepra en Noruega, en la Laponia, en el Cabo Norte, en Finlandia, en Turquía, en el Asia Menor, en Egipto y en Grecia.

Regresando á París despues de estos viajes de observación, que durarán un año, el Padre Santón, proseguirá, bajo la dirección de M. Postear sus trabajos acerca de la curación de la enfermedad conceptuada hoy como, incurable.

Saldrá luego para Molokai en compañía de su hermano el abate Carlos Santón y en este punto, donde la lepra está en toda su fuerza, ensayará los métodos racionales de atenuacion del virus.

Los resultados obtenidos serán puestos á disposición de los misioneros encargados de los leprosos.

Para llevar á cabo obra de tal naturaleza, preciso es que vayan unidos la ciencia y la abnegación. El P. Santón reúne ambas cualidades, y es de esperar que obtenga grandes resultados, coronando sus trabajos el éxito más notable. Pero aún cuando estos resultados no respondiesen al sacrificio que supone una empresa de esta naturaleza, no dejaría de quedar demostrado por este hecho una vez más que la salvación de la sociedad en todos los órdenes de la vida se debe á la acción de la Iglesia católica y á la caridad de sus hijos.

El día de Santiago cumplieron quince años de la vuelta de los voluntarios catalanes que fueron á Cuba durante la guerra.

Dichos heroicos expedicionarios aun no han recibido las quince mil pesetas que les adeuda el Gobierno como alcances ó premios.

Del Ayuntamiento de Pedroso (Sevilla) han desaparecido 60.000 duros en láminas del Estado.

Un periódico de Cazala, *El Adalid*, se lamenta de que nadie conteste á sus preguntas encaminadas á averiguar el paradero de esos cuartos.

El Rdo. Obispo de Barcelona ha celebrado el día de su santo, como los años anteriores, repartiendo 2.000 panes de tres libras, y 2.000 libras de carne entre los pobres de aquella capital. También ha regalado 200 blusas para repartirlas entre los alumnos de los talleres salesianos.

Por iniciativa del celoso apóstol de los obreros, P. Vicent, varios capitalistas de Alcoy han comprado por 18.000 duros una magnífica casa en la plaza de San Agustín, de aquella población, para establecer un Patronato obrero.

Dice *La España Católica* refiriéndose á un proyecto que parece ser traen entre mano los masones:

«Nos consta la fecha y el punto en que realizarán un acto de verdadera resonancia; sabemos que han venido emisarios de Madrid para ponerse de acuerdo con las logias valentinas; no se nos oculta que se harán invitaciones á la masonería de toda España y del extranjero para la solemnidad que se proyecta, y estamos enterados de la colocación de la lápida, del cambio de nombre de una calle y de los medios de que se han de valer para llevar á afectos los planes que acaba de acordar el satanismo.

»Por varios y respetables conductos se nos da la voz de alerta y se nos participan curiosos detalles que nos callamos, pero que agradecemos mucho á los masones que se dignan enviarnoslos.

»Lo que podemos publicar es que la masonería trata de establecer en Valencia una sociedad laica con el fin de asistir á los enfermos y evitar que mueran como cristianos, para lo cual cuentan con algunos médicos que harán lo posible por impedir ó retardar que se administre á los moribundos los Sacramentos de la Iglesia.»

Según todos los cálculos, tendremos los católicos españoles que aguantar una vez más la osadía y los atrevimientos procaces de esa minoría de impíos que, envalentonada con las condescendencias de los gobernantes, conspiran contra la Iglesia, insultando y escarneciendo la Religión católica.

A petición del embajador de Francia en Constantinopla, el Sultán ha concedido el gran Cordón de Osmanié al cardenal Lange-nieux, Legado del Papa en el Congreso eucarístico de Jerusalén; y el Pachá de esta ciudad ha sido agraciado por el Gobierno francés con la encomienda la Legión de Honor, como recuerdo y recompensa por su actitud favorable al Congreso eucarístico.

Todos los hoteles de Righi están unidos hoy con Lucerna por una red telefónica, cuyo cable principal va desde esta ciudad al Klosterli, convento de capuchinos, los cuales, según *El Tribuno de Génova*, reemplazan con ventaja á las telefonistas, siendo ésta la causa de haber encargado la Administración federal á los capuchinos del servicio telefónico de Lucerna. También ha montado en aquel convento una estación meteorológica, cuyas indicaciones son de la mayor exactitud.

Esto es una nueva prueba de que los frailes sirven para algo más que para rezar, como dicen sus enemigos:

La Superiora general de las religiosas misioneras francesas de San Francisco ha remitido á la Obra de la Propaganda Fide una Memoria relativa á su Instituto, según la cual la Casa-matriz de El Cairo tiene un noviciado y un orfanato, en los que reciben educación é instrucción religiosa 422 niños. Cuenta además la Congregación con florecientes establecimientos en Marmachia, en los alrededores de El Cairo, en Damietta, Kafrelzayat, Mansourah, Ismaila, Lupsor, Assiout y Alejandría.

Su Santidad ha publicado una nueva Encíclica, en la que se ocupa detenidamente y demuestra la necesidad de formar en las Indias un clero indígena. En 1887 los Sínodos decretaron la creación de Seminarios en cada diócesis, lo cual no pudo realizarse por falta de fondos. En la Encíclica pide el Padre Santo la ayuda de los católicos europeos en favor de la Iglesia de las Indias, y confía esta obra á los Obispos.

En Montastruc, catón de Galan (Francia), dos jóvenes librepensadores se habían ocultado el día del Corpus bajo uno de los altares puestos en la carrera de la procesión. Uno de ellos llevaba un fusil cargado con arena, y cuando el palio llegaba á aquel sitio disparó el arma. El castigo de tan villana acción no se hizo esperar, pues reventó el arma al hacer el disparo, destrozándole completamente la mano izquierda. Su estado sigue siendo muy grave.

GACETILLA.

MARIA SANTÍSIMA Y DON BOSCO.

IGLESIAS.

No hemos manifestado aún cuánto hay en ella de maravilloso.

Don Bosco debía levantar en Turín una iglesia en honor de María Auxiliadora. Lo deseaba con vehemencia desde 1844, y en 1864 echó los fundamentos de esta obra monumental.

El día que la principió sólo tenía cuarenta céntimos; el valor de la fábrica apreciábase en 500.000 pesetas. ¿Dónde encontrar el dinero necesario?—Manos á la obra, dice Don Bosco. Y la iglesia no demoró en erigirse y tocar con sus torres y cúpula el cielo. Multiplicábanse diariamente las gracias de la San-

tísima Virgen, en favor de los que impulsaban los trabajos con sus ofrendas. Cada ladrillo, cada piedra recordaba un nuevo portento; y cuando se hubo concluido, todas las deudas estaban cubiertas. Igual cosa ocurrió con la erección de la iglesia de San Juan Evangelista en Turín y la del Sagrado Corazón en Roma, edificadas también por Don Bosco.

COOPERADORES.

Hay más: Don Bosco no quería que sus obras quedasen aisladas de la sociedad, sino por el contrario que vivieran á ella estrechamente unidas.

En 1873 había dicho á los suyos: «En el año venidero presenciareis un grande acontecimiento, cuyo eco resonará por toda la tierra.» Y en tal año instituyó la obra de los Cooperadores Salesianos, que no tardaron en llegar á cien mil, y que fueron sus cordiales bienhechores y amigos, y siguen siéndolo de un modo sorprendente.

HIJOS DE MARIA.

En aquel mismo año para suplir la escasez de clero, no obstante numerosas contrariedades, fundó la obra de los Hijos de María, destinada á recibir á los adultos con vocación al estado sacerdotal, y de los cuales ya centenares, han sido ungidos con las sagradas órdenes.

HIJAS DE MARIA AUXILIADORA.

En este tiempo fué cuando también instituyó la Congregación de las Hijas de María Auxiliadora, para la educación de las niñas pobres, cuyas casas, á la muerte de su Fundador, no son menos numerosas que las de los Salesianos.

MISIONES.

Aun no lo hemos dicho todo. Preocupábele una idea fija desde que, en las Conferencias Morales, en la iglesia de San Francisco de Asís, estudiaba teología: ¡las Misiones! Éstas formaban parte muy íntegra de su programa. Pero ¿dónde encontrar los cuantiosos recursos, el numeroso personal precisamente cuando tan urgentes atenciones exigía la Europa y tanta era la escasez? Es una locura, decían los que no conocían bastante á Don Bosco. Mas él sin vacilar dice á Don Cagliero:—¡Parte!

Don Cagliero parte, y otros le siguen y las expediciones se suceden.

¿QUIÉN HA HECHO TODO ESTO?

Resumamos.—¿Quién ha hecho todo esto?—El hombre?—No es posible.—¿Quién entonces?—¡Oh! cuán buena es María! Sus bondades no se reseñan en pocas líneas; menester sería llenar muchos volúmenes para referir las misericordias de María Auxiliadora. Y debemos advertirlo que, no habiendo llegado el tiempo de decirlo todo, omitimos enumerar muchas otras cosas más estupendas hechas por Don Bosco, muchas otras que deberán ciertamente verificarse, ya que las maravillas de lo pasado responden de las del porvenir: Una palabra todo lo expresa: Cada vez que Don Bosco emprendía una obra hablaba como si viese patentemente todo el desenvolvimiento más ó menos feliz de cada una, y esperaba los sucesos como práctico capitán de nave, que teniendo á la vista la carta que le muestra las corrientes, arrecifes, islas, bajíos y escollos, navega por mar conocido en dirección al seguro puerto. ¡Oh! ¡cuán bondadosa es María!

(Se continuará)

La fiesta de la Asunción de N. Sra. es no solo de las más solemnes que en

honor de la Virgen Santísima celebra la Iglesia Católica, sino de las más populares de España. La *Virgen de Agosto*, es invocación que comprende ó sintetiza otras muchas de antigua, profunda y general devoción en diferentes comarcas españolas. De aquí el sinnúmero de romerías á célebres santuarios y venerandas ermitas, y las fiestas que en innumerables ciudades, villas y aldeas tienen lugar el día 15 de Agosto en honor de María patrona de muchas poblaciones. Empieza con el 15 de Agosto el apogeo de las grandes frutas, propias de la estación: los melocotones, melones y sandías; y como es consiguiente, los cólicos: más ó menos sospechosos, se ponen á la orden del día, y asustan á los que tienen siempre ante los ojos el fatídico espectro del cólera morbo. Los estudiantes suspensos en Junio sienten ahora más que nunca el triste fracaso, comprendiendo que tienen que recluirse para ganar en Setiembre lo perdido antes, privándose de los paseos y recreaciones propias de la temporada. A los estudiantes, sucede lo contrario que á la cigarra de la fábula: si cantan en invierno mueren en verano.

Por razón de la solemnidad de la fiesta de la Asunción de Ntra. Señora, la Comunión general que en los domingos terceros de cada mes celebra la Archicofradía de las Hijas de María, tendrá lugar el martes próximo, día especialmente consagrado á la Santísima Virgen, conforme podrán ver las asociadas en la sección de cultos de este número; suprimiéndose la función de la tarde en atención á los oficios divinos y procesion de la Santa Iglesia Catedral.

Describiendo nuestro estimado colega «La Verdad» de Manresa, las suntuosas funciones celebradas en dicha ciudad en la iglesia de San Ignacio, con motivo de la fiesta de este inclito Santo, dice, que nuestro Ilmo. y Rdm. Prelado se dignó administrar el Pan de los ángeles en la concurrísimas Comunión general, asistiendo también en lugar distinguido á los divinos Oficios, acompañado del Rdo. P. Francisco Mas, superior de la Residencia de San Ignacio, el Rdo. P. Luis Carles, ex-Rector del Colegio del Sagrado Corazón, de Barcelona, el Rdo. D. Pedro Santmartí, familiar de Su Sria. Ilma.

Dando también cuenta el mismo periódico de la brillante velada, que el día treinta del pasado mes de Julio dedicaron á nuestro venerable Prelado, las educandas en las escuelas nocturnas dirigidas por las Reverendas Madres Religiosas de María Reparadora dice:

«Al entrar en el local, con sencillez y elegancia adornado, el Sr. Obispo, á quien acompañaban los Sres. Arcipreste, Cura-párroco del Carmen, el Sr. Capellán de la Casa, otros sacerdotes y la Rda. Comunidad, fué saludado con un himno entusiasta de bienvenida.

Luego que Su Ilma. se hubo sentado en lugar de distinción y á sus lados los acompañantes, y repartidos por la Madre Prefecta de estudios unos elegantes programas primorosamente caligrafiados, se dió principio á la velada según el orden que los mismos indicaban.

Dos niñas pequeñas recitaron un hermoso diálogo en verso original, y otras composiciones de algunas Religiosas, saludando al Sr. Obispo y agradeciéndole la visita que á las niñas se dignaba hacer.—A éste siguió un bien pensado trabajo, en excelente prosa, manifestación de la alegría que sentían sus corazones por verse honradas tan humildes niñas por un Príncipe de la Iglesia, por el dignísimo y celoso Sr. Arcipreste y por el Sr. Cura-párroco. Fué ejecutada una Zarzuela titulada *Premio y Castigo*, de muy buen sentido moral, representándose después un cuadro formado por las niñas figurando la *Casa de Nazaret* y otros, *El Viage y destino del peregrino*; en los cuales patentizaron las niñas los progresos de las indicadas escuelas.

Luego el Sr. Obispo dirigió su autorizada palabra á la concurrencia, lamentando en su exordio, después de agradecer la velada, las tristes circunstancias porque atraviesa Manresa y ponderando la multitud de males que sobre ella han caído, entre los cuales no podía menos de recordar, porque siempre en su mente fija la tenía, la horrenda calamidad que el desprecio hacia la verdadera ciencia juntamente con la ingratitude al Santo y á la inclita Orden religiosa que constituye la gloria mas brillante de Manresa, han acarreado á nuestra infortunada patria. Añadió que los buenos manresanos lamentando, como debemos lamentar y llorar, la pérdida de la apreciabilísima enseñanza que á nuestros jóvenes administraba la Compañía, debíamos agradecer á Dios el habernos enviado una comunidad Religiosa que tanto bien hace y puede hacer, instruyendo y educando las niñas más necesitadas y formándoles en buena parte su corazón las cuales deben ser, procurando corresponder á los desvelos de dichas religiosas, el retrato fiel de la mujer fuerte de que hablan los Libros Sagrados.

Probó la influencia verdaderamente importante que la mujer ejerce en la sociedad, explicando los buenos resultados que se puede prometer Manresa de tan benéfica institución.

Alentó por fin á las niñas á continuar con fervor y asiduidad aprovechándose cada día más de las gracias que Dios Nuestro Señor las dispensaba por medio de las Rdas. Religiosas y á unas y otras dió su Santa bendición.

Asistían á la velada buen número de señoras y señoritas, que salieron muy complacidas así del desempeño de los trabajos de las educandas, y atenciones de las Rdas. MM., como de la interesante y sentidísima plática del Sr. Obispo.»

Nos alegramos de corazón al leer las anteriores noticias referentes á nuestro bondadoso Prelado, porque nos dan pie para suponer que el estado de su importante salud será relativamente bueno en la actualidad, por cuyo beneficio elevan sus votos al cielo en favor de su amantísimo Prelado los buenos menorquines.

Procedentes de Argel llegaron á esta isla con el vapor «Menorquin», muchas personas que residentes en aquella Colonia, tienen parientes y amigos en Menorca. Con este motivo vinieron á pasar algunos días no pocos de aquellos viajeros en esta ciudad.

Se dice que se elevará una exposición al M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, firmada por los vecinos de la calle del «Rovell» pidiendo á dicha Corporación se digne cambiar el nombre de dicha calle por el de «María Auxiliadora». Lo propio

dícese que se hará por los de la calle «Nueva», para que se le dé el nombre del «Obispo Vila». Aplaudimos semejantes proyectos y abogamos también para que sean atendidos por el Ayuntamiento.

Por el Juzgado de Instrucción de este Partido se ha ordenado el secuestro de los números de «El Bien Público», correspondiente al día 3 del actual. Sentimos el percance.

Ha llegado estos días á Mahon al objeto de pasar una temporada á dicha ciudad, nuestro apreciable amigo el abogado don Juan Alles, á quien damos nuestra afectuosa bienvenida.

El vapor «Nuevo Mahonés», llegado el jueves último diez del actual, ha sido portador del altar mayor y dos laterales, recién construidos en Tarragona, con destino á la iglesia de la Concepción.

Dice un periódico de Barcelona que el Obispo de Gerona debe salir en dirección á San Hilario Sacalm, en donde se reunirá con sus hermanos los Ilmos. Señores Obispos de Vich y de Menorca, permaneciendo juntos allí algunos días.

Hoy se ha celebrado la fiesta de la inclita Fundadora Santa Clara, en la iglesia y convento de su propio nombre, con la mayor solemnidad y concurrencia de fieles. Ha panegirizado las glorias de la Santa, el Rdo. D. Juan Morera, Beneficiado del Concordato, haciendo un hermoso elogio del Angel de Asis. Las Rdas. Religiosas han cantado una bonita Misa á canto llano, siendo celebrante el Dr. D. Gabriel Vila Pro. El altar estaba profusamente iluminado y el templo lleno de fieles, que profesan gran devoción á la Santa.

El día 15 del actual terminará la época de veda para la caza y pesca en esta provincia.

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 9.—De Barcelona, vapor «Leon de oro» de 278 tods. cap. Francisco Arguimbau, con 20 trips., 16 pas. y efectos.

De Alcudia, laud «Segunda María», de 8 tods., pat. Diego Lopez, con 3 pas. y efectos.

Buques despachados

Para Cette, pailebot «Industria» de 38 tods., pat. Martin Pons, con 5 trips. y efectos.

Día 11.—Para Barcelona, vapor «Leon de oro» de 278 tods. pat. Francisco Arguimbau, con 20 trips, 15 pasag. y efectos.

Para Barcelona, pailebot «Flor de mar» de 37 tods., pat. Andrés Marqués, con 5 trips. y efectos.

Para Alcudia, laud «Joven Juanito» de 28 tods., cap. Pedro Cerdá, con 5 trips. y lastre.

Anuncio

DON JOAQUIN COMELLA MONJO, ALCALDE CONSISTORIAL DE ESTA CIUDAD.

Hago saber: que formado el padron de cédulas personales para el presente año económico de 1893-94, se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento á efectos de reclamación por término de quince días, transcurridos los cuales ninguna será atendida.

Ciudadela 11 de Agosto de 1893.—El Alcalde, Joaquín Comella.

Dice, con razon, un apreciable colega: «Se elevará hasta el 20 por 100 el descuento en las dotaciones de los señores Arzobispos y Obispos; con ello no se conseguirá mejorar la situación aflictiva de la Hacienda, que continuará pagando espléndidamente, en diferentes ramos, servicios inútiles y hasta perjudiciales, caminando á la bancarrota, pero en cambio se logrará mermar considerablemente el patrimonio de los pobres y de los desvalidos; los socorros para los asilos é Institutos de caridad, para los Círculos y Patronatos de obreros, y todas las demás Asociaciones que viven al amparo y con las subvenciones de los Prelados. Esto si se conseguirá.

Se rebaja también la consignacion para los Seminarios, donde, con las becas de gracia, siguen su carrera gratuitamente jóvenes de talento y de virtud, á quienes la pobreza de sus padres y la falta de recursos, condenaban á quedar oscurecidos. La situación económica de España no mejorará con la cantidad de que se priva á los Seminarios, pero esos hijos del artesano, del obrero, del trabajador, á quienes la Iglesia amparaba, quedarán sin carrera. Esto sí, seguramente se logrará.»

Esa es la consecuencia de la obra de los liberales: el hacer imposible la vida para los pobres y aun para la clase media.

Unidas estas clases, deben levantar un monumento á Gamazo.

Dice un periódico de Palma que le han llegado noticias de bastantes pueblos de aquella isla altamente desconsoladoras; el trabajo escasea, los jornales andan por los suelos y el pan por las nubes.

Luego añade que el porvenir presenta un horizonte muy feo.

Leemos en un periódico de Palma:

Circulan por esta capital unos billetes anunciadores de una zapatería valenciana, los cuales tienen el mismo color y forma que los billetes de 25 pesetas del Banco de España con el Busto de Goya, pero se distinguen de ellos que en vez de decir *Banco de España*, dicen *Crédito de España*.

Sirva esto de aviso al público para que esté alerta.

TELEGRAMAS.

Madrid 31.—Como el Gobierno desea que termine la cuestion de la Coruña, el señor Romero Robledo dirigirá hoy al Gobierno en la sesion del Congreso algunas preguntas acerca de este particular.

Contestarán á ellas el general Lopez Dominguez y el señor Sagasta, y se cree que lo que dirán el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra bastará para satisfacer los deseos de los coruñeses terminando esa cuestion.

Como anuncié, se han reunido la Junta de los gremios y la directiva del Círculo de la

Union para tratar de las patentes de alcoholes. Acordóse que la última gestione cerca de los señores presidente del Consejo y ministro de Hacienda para que renuncien al cobro de dichas patentes; pero si el Gobierno persistiera en cobrarlas, verificar el cierre general de tiendas tan pronto como aquel proyecto se ponga en práctica.

Como todavía no ha aprobado el Senado los presupuestos, éstos no empezarán á ponerse en práctica hasta el mes de Setiembre.

París, 4.—Los periódicos publican extensos detalles del atropello inferido á la bandera rusa en Seralew, Bosnia, Austria.

Habiéndose ausentado de su casa el cónsul de Rusia, la policia mandó llamar al portero y lo retuvo varias horas. Al volver á su casa hallóse con el escudo roto y las puertas forzadas, y con señales de haber sido registrado el gabinete del cónsul.

Regresó éste llamado por telégrafo, y declaró que le había sido robada parte de la correspondencia oficial y la cifra secreta.

El autor del hecho, segun noticias, es un agente de policia y se halla en Viena.

La revolucion del Brasil se extiende á Rio Grande y á Santa Catalina, donde aumentan las simpatías en favor de los revolucionarios. Son dificilísimas allí las comunicaciones telegráficas.

París 4.—Mañana se inaugurará oficialmente en Grecia el canal de Corinto.

Madrid 4.—El señor Villanueva ha recibido un telegrama de la Habana, diciéndole que en la inauguracion del Círculo reformista uno de los oradores abogó resueltamente en favor de la independencia y separacion de la isla, facilitando esta empresa el hallarse rodeada de repúblicas.

ANUNCIOS.

Banco de Ciudadela.

Acordado en la sesión ordinaria de la Junta General de señores accionistas, celebrada en el dia de ayer, el reparto de un dividendo activo de diez pesetas por acción, queda abierto el pago del mismo en las oficinas de este Banco, todos los dias no festivos, desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde.

Ciudadela 2 Agosto de 1893.
Por el Banco de Ciudadela, El Director Gerente, Miguel Sintés.

Crédito Industrial Mercantil

Todos los detallistas, que deseen proveerse de cerillas y fósforos de carton, pueden presentarse

en las Oficinas de esta Sociedad todos los lunes y viérnes de cada semana, de tres á cinco de la tarde, y siendo estos dias festivos el posterior siguiente.

Las cerillas fosfóricas de todas clases tienen un descuento ó prima para el comprador del 10 p^o.

Y los fósforos carton el del 9 p^o.
Ciudadela 3 Agosto 1893.

Por el Crédito Industrial-Mercantil.—El Director Gerente.—José Leon Vivó.

Crédito Industrial Mercantil

En la Junta General ordinaria celebrada ayer, se acordó el reparto de un dividendo activo de tres pesetas por accion, el que se hará efectivo en las oficinas de dicha Sociedad todos los dias laborables.

Ciudadela 4 Agosto 1893.
Por el Crédito-Industrial-Mercantil.—El Vice-Gerente.—J. Canet.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa número 2 de la calle del Horno esquina á la del Mirador. Para informes dirigirse á D. Gabriel Fullana.

Obras del P. Coloma.

Del natural, copias varias	á 1.75 ptas. tela
Juan Miseria	á 2.00 " "
La Gorriona	á 1.25 " "
Pilatillo	á 1.00 " "
¿Qué sería?	á 0.30 " "
Mal-alma	á 0.25 " "
Cazador de venados	á 0.25 " "
Cuentos para niños	á 1.75 " "
Por un piojo	á 1.75 " "
Pequeñeces, en un tomo	á 5.00 " "

Se encuentran de venta en esta imprenta.

Para alquilar ó vender, está la casa número 7 de la calle de Alcántara.

Para informes á D. Rafael Farnés.

El Pais de la Gracia

cuentos de mil colores
escenas populares
y tradiciones cristianas
por el

P. José M.^a Castillo

Se halla de venta al precio de dos pesetas el ejemplar en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11

LA CIUDAD DE DIOS

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA
DEDICADA AL GRAN PADRE SAN AGUSTIN

Esta acreditada Revista que tanta aceptación tiene no sólo en España sino también en toda Europa y América, trata de todo género de estudios: Religión, Ciencia, Filosofía, Literatura, Derecho, Historia, Crítica; todos los ramos, en suma, del humano saber tienen cabida en su programa, siempre desde el punto de vista católico. Publica también mensualmente, en varias secciones, una *Revista canónica*, en que se da noticia de las principales disposiciones eclesiásticas; otra *científica*, en que se reseñan los adelantos de las ciencias, y ordinariamente otra de *Bibliografía*, en que se emite juicio imparcial de las obras que se envían á la Redaccion, siempre que esten conformas con la doctrina católica. Contienen, además, todos sus números una *Crónica general* de los sucesos más notables acaecidos en todo el mundo.

Sale á luz en Madrid los dias 5 y 20 de cada mes, en cuadernos lujosamente impresos de 80 páginas en 4.^o, que forman al año tres gruesos volúmenes.

Redaccion y Administracion: *Real Monasterio del Escorial.*

PRECIOS DE SUSCRICION.—Pago anticipado.

En España: Cuatro meses, 6 pesetas; ocho meses, 11 pesetas; un año, 16 pesetas. Por correspondal, 6.50, 12 y 17.50 pesetas respectivamente.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.